
Jeux paralympiques : les profs d’EPS 
en parlent

Ce mardi 11 Juin, nous avons interviewé M.Renault et M.Hamel, deux profs d’EPS du 
collège François- Lorant, pour connaître le point de vue de deux générations sur le handicap et les 
jeux paralympiques. 

° Dans les jeux paralympiques, quel sport vous intrigue le plus ?

M.Renault : Il y a 2 sports que je voudrais vraiment voir : le tennis de table en fauteuil, j’admire 
vraiment leur façon  de se déplacer avec leur fauteuil très rapidement et d’arriver à tirer des coups 
puissants ; et la course avec guide, leur coordination est vraiment impressionnante. 

M.Hamel : J’aimerais beaucoup voir le cécifoot car déjà, je suis fan de foot, et j’en ai déjà vu à la 
télé et ça m’a beaucoup impressionné.

° Quelle est votre vision du handicap dans le sport ? 

M.Renault  : Je trouve que le handicap a été pris en compte assez tardivement par rapport aux 
différences de niveau.

M.Hamel : Je pense que c’est pas parce qu’on a un handicap que l’on ne peut pas faire de sport.

° Que pensez-vous du fait que les athlètes olympiques soient mis plus en avant que les athlètes 
paralympiques ?

M.Renault  : Je pense que c’est lié au fait que le handicap a été pris en compte récemment, pour les 
femmes c’est pareil, on n’en parle pas trop. 

M.Hamel  : Pour moi, c’est logique car les athlètes paralympiques et leurs jeux rapportent moins 
d’argent.

° Avez-vous déjà pratiqué un sport paralympique et si oui lequel ?

M.Renault : J’ai déjà essayé le cécifoot, on met un masque sur nos yeux et je me suis aperçu qu’il 
fallait beaucoup de compétences pour jouer, c’était drôle mais un peu dur. 

M.Hamel : J’ai essayé le cécifoot. C’est assez compliqué de ne pas avoir sa vue, toucher le ballon, 
c’est déjà très dur.



° Qu’attendez-vous de la sortie en septembre aux jeux paralympiques ?

M.Renault  : J’attends des élèves une certaine prise de conscience. Je souhaiterais que les élèves 
voient que les athlètes paralympiques ont aussi des capacités incroyables.

M.Hamel  : J’aimerais beaucoup que les élèves aient la possibilité de les rencontrer et d’échanger 
avec eux sur le sport, sur le handicap et peut-être même pratiquer avec les athlètes. 

° Vous a t-on parlé des sports paralympiques durant votre formation pour être prof d’EPS.

M.Hamel : On n’en parle quasiment pas, on nous parle plutôt de comment faire en sorte qu’une 
personne en situation de handicap puisse pratiquer dans notre cours. On parle des sports 
paralympiques quand on veut devenir prof d’EPS, dans un collège pour personnes handicapées, 
c’est une autre formation.

M.Renault : On ne nous en a jamais parlé parce que j’ai été formé il y a longtemps. Par contre on 
nous apprend durant la formation continue comment prendre en charge une personne handicapée et 
l’inclure dans son cours. 
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